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關注長者醫療券的檢討及使用  

 
食物及衞生局及衞生署的綜合回覆：  

 

問題(1) 

衞生署就長者醫療券計劃（計劃）最新進行的檢討，已於今年第一季完

成。在過程中，曾參考和綜合不同來源的資料，包括與香港中文大學賽

馬會公共衞生及基層醫療學院合作進行的研究、從支援計劃運作的醫健

通（資助）系統所抽取的數據，以及香港大學深圳醫院就根據試點計劃

在該院使用醫療券的情況所發表的報告。衞生署的檢討涵蓋不同範疇，

當中包括了解長者和醫護專業人員對計劃的意見。在評估計劃和制訂優

化措施時，當局除了參考檢討的結果和計劃的運作經驗，亦有考慮不同

持份者，包括病人組織、醫護專業團體、立法會議員，以及各區議會曾

就計劃提出的意見。我們已於今年 3 月向立法會衞生事務委員會簡介計

劃的檢討的結果，並就所建議的優化措施諮詢委員。我們歡迎各界人士

繼續透過不同渠道向我們表達有關計劃的意見。 

 

問題(2) 

2019-20 年度的《財政預算案》除了建議向合資格長者提供屬一次性質

的額外 1,000 元醫療券金額外，亦建議把醫療券的累積上限由 5,000 元

提高至 8,000 元，以方便長者更好地規劃使用醫療券。在考慮再進一步

修訂醫療券的累積上限時，政府須平衡不同的因素，包括有關措施能否

為長者提供更大使用彈性、鼓勵長者適當地使用切合自己健康需要的基

層醫療服務而非過度儲起醫療券，以及對公共財政規劃及管理的影響

等。政府現時並無計劃取消醫療券的累積上限。 
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